

学習発表会 実行委員会だより

令和4年11月17日（木）
昭島市立拝島第二小学校
実行委員長

学習発表会がいよいよ明日になりました。私たち実行委員会では「SDGsの活動を楽しく続け、広めていこう！」をスローガンに、準備をしてきました。スローガンは昨年の「広げていく」という課題を踏まえて話し合いを行いました。今年度は、自分たちが「楽しい！」と思える活動であれば、みんなが「取り組みたい！」という気持ちになり、活動が広がっていくという願いを込めてスローガンを決めました。

「活動を広げていく」という思いを込めて、各学年に直前インタビューを行ったので、紹介をします。私たちと一緒に楽しくSDGsについて考えましょう。

<インタビュー内容>

- | |
|--------------------------|
| ①どんな発表内容ですか。 |
| ②その発表内容について、くわしく教えてください。 |
| ③全校のみなさんに、一番伝えたいことは何ですか？ |

【1年生】

- | |
|--|
| ①「きせつと なかよし♪」というテーマで、春・夏・秋の校庭や公園で見付けたこと、調べたことを発表します。 |
| ②発表では花や虫、どんぐり、葉っぱのことを話します。私は、どんぐりがどんなふうに大きくなるかを話したり、どんぐりや葉っぱの種類を発表したりする予定です。 |
| ③自然は大切だということを伝えたいです。 |

【2年生】

- | |
|--|
| ①生活科で町探検の学習をしました。「だいすき！わたしたちの町」というテーマで発表します。 |
| ②前半は自分たちで考えた公園のマップ、後半は自分たちで考えた理想のまちマップを紹介します。 |
| ③自分の住んでいる町の素敵な場所や人をたくさん見付けました。みなさんも発表を聞いて、昭島のことを好きになってほしいです。 |

【3年生】

- | |
|---|
| ①テーマは「野菜大好きプロジェクト」です。食品ロスをなくすためにできる行動を考え、発表します。 |
| ②世界には、ご飯が食べられなくて苦しんでいる人がいることや、食品ロスの問題を解決するために考えた「アレンジレシピ」をみんなに伝えます。 |
| ③発表を聞いて、まずはみんなに「給食を完食」してもらいたいです。 |

【4年生】

- ①「身の回りのごみの課題を見付け、解決しよう」というテーマです。社会科の学習「ゴミの処理と利用」について学びました。その学習から、学校から家、昭島市ではどのくらいのごみが出ているか、疑問をもち、調べ学習をしました。学習発表会では、調べた結果や自分たちにできることを伝えます。
- ②まず、学校や家のごみを調査したところ、燃えるゴミや資源ごみなど、種類ごとに分別していました。ごみの量が多すぎるので、今すぐ減らしていくことが必要だと感じました。今回はなぜゴミを減らす必要があるのか、実際にどのような取り組みができるのかなどを伝えます。
- ③ゴミの量を減らすための取り組みは、すぐにできることがたくさんあります。ゴミの課題を解決するために自分たちに何ができるのか、一緒に考えて実際に取組みましょう。

【5年生】

- ①「未来の森のために」というテーマで発表します。八ヶ岳移動教室では、森の役割について知りました。そこから疑問に思ったことを調べてきました。SDGsの15番「陸の豊かさを守ろう」に関する項目の発表をします。
- ②私たちは森林の現状や課題と、その取組について2つのグループに分かれて発表をします。八ヶ岳移動教室で学んだことから、森林の大切さを知り、昭島市ではどのような取組をしているかなどを調べたので、そのことについて発表します。
- ③昭島市は、森を増やすことは難しいので、できる限りの現状を保っています。今回の発表を聞いて、皆さんに森林を大切にす気持ちをもってほしいです。

【6年生】

- ①「昭島市民がどのようなまちづくりを望んでいるのかを知り、自分たちがどのように参画していくのかを考えよう」というテーマで行います。私たちの住む昭島市が、住民の誰にとっても、いつまでも住みやすいまちになるように、現状を調査して、自分たちなりの改善策をみなさんにお伝えしていこうとしています。
- ② まず、私たちは昭島市住民意識調査という、市民数千人が答えた昭島市についての意見や要望がまとめられている調査や保護者や私たち自身のアンケート調査を調べました。
すると、私たちの住む昭島市にはたくさんのすばらしい点があることを知りました。しかし、多くの改善すべきことがあることも知りました。それらの問題に対して、今、昭島市がどのように取り組んでいるのか、そして、住民である私たちが、どのように関わり、協力していくことができるのかを発表したいと思っています。
- ② 伝えたいことはたくさんありますが、私たち6年生は、一人一人がしっかりと問題を理解し、それに向き合い、小さくてもしっかりと行動していくことが大切だと思っています。みなさん、ぜひ、私たちの発表を聞いて、共感してもらえたら、一緒に行動していきましょう。

【保護者の皆様へ】

私たちは良い発表にするために、授業に全力を尽くして参加し、話し合いに取り組んでいます。私たちの頑張っている姿をぜひ、ご覧ください。また、今回の学習発表会に参加して、ご家庭でできるSDGsを私たちと一緒に見付けて、取り組んでいただけたら嬉しいです。